

August 2018

## Eine Region im Aufbruch

### Zehn Jahre Tourismusentwicklung in den Thermengemeinden

Mit der Eröffnung der Therme Linsberg Asia am 8. August 2008 begann für die umliegende Region eine neue Zeit. Die Therme übt seither eine große Strahlkraft über die Grenzen hinaus aus. In nur zehn Jahren ist es zudem den fünf Thermengemeinden Bad Erlach, Walpersbach, Lanzenkirchen, Katzelsdorf und Pitten gelungen, die Nächtigungen in der Region um 400 Prozent, die Ankünfte gar um 800 Prozent zu steigern. Verantwortlich dafür war und ist die enge Zusammenarbeit der Gemeinden und der Partner, die die Umsetzung zahlreicher Projekte ermöglicht hat.

Eine Regionalentwicklung wie aus dem Bilderbuch - das hat die Eröffnung der Therme Linsberg Asia vor zehn Jahren bewirkt. Sowohl für die Bewohner als auch für Besucher der Region ist das Angebot deutlich attraktiver geworden. Unzählige Kilometer Rad- und Wanderwege wurden entwickelt und beschildert. Neue touristische Produkte und Initiativen entstanden. Mehrere Gastgeber erweiterten ihr Bettenangebot. Neue Sportstätten eröffneten.

Dementsprechend groß ist die Freude aller, die sich intensiv für die Tourismus- und Wirtschaftsentwicklung eingesetzt haben. Anerkennende Worte kommen von **Tourismuslandesrätin Petra Bohuslav**: „Es ist vorbildlich, mit welchem Elan die Thermengemeinden und die Bucklige Welt den ‚Motor‘ Therme Linsberg Asia genutzt haben. Was alle Beteiligten bisher geschafft haben, erhöht die Freizeit- und Lebensqualität der Bewohner, belebt das touristische Geschehen und ist ein wichtiger Beitrag zur Tourismusbilanz Niederösterreichs. Zu dieser Meisterleistung gratuliere ich allen, die den großen Erfolg mitgestalten, sehr herzlich.“

Auch der **Obmann der Thermengemeinden, Abg. z. NR Bürgermeister Johann Rädler**, resümiert: „Für die Thermengemeinde Pitten, Bad Erlach, Walpersbach, Lanzenkirchen und Katzelsdorf war die Thermeneröffnung das Ende des ‚Kirchtumdenkens‘. Zusammen mit der Wiener Alpen in Niederösterreich Tourismus GmbH und der Region Bucklige Welt, koordiniert vom eigens beauftragten Thermengemeinden-Manager Wolfgang Fischl, haben wir zahlreiche Zukunftsprojekte realisiert. Mit der Landesaustellung 2019 öffnen diese Gemeinden jetzt die Tore zu ihren touristischen und kulturellen Stätten.“

Getan hat sich in den Thermengemeinden wahrlich viel. Hier ein Überblick über die Investitionen und Neuerungen der letzten zehn Jahre:

Das gemeinsam mit der Buckligen Welt errichtete **Radwegenetz** umfasst nun 300 Kilometer gekennzeichnete Radwege und E-Bike-Strecken. Zusätzlich beschildert wurde der 50 Kilometer lange Abschnitt des EuroVelo9 zwischen Katzelsdorf und

Mönichkirchen. Der Radknotenpunkt EuroVelo9 und Schwarzataler Radroute in Lanzenkirchen wird im April 2019 eröffnet.

Rund 40 Kilometer des **Weitwanderwegs „Unterwegs am Wiener Alpenbogen“** führen durch die Thermenregion und wurden entsprechend beschildert, unterstützt durch eine 50-prozentige Förderung von ECO Plus. Seit 2016 begehbar sind 100 Kilometer Nordic-Walking-Strecken, die alle fünf Thermengemeinden verbinden. Zusätzlich gekennzeichnet und revitalisiert wurden 13 Ortswanderrouten in allen fünf Thermengemeinden, in Summe sind sie 110 Kilometer lang. Im Oktober 2018 eröffnet der 80 Kilometer lange Rosalia Rundwanderweg, der seinen Ausgangspunkt in Katzelsdorf hat. Diese beiden Investitionen wurden zu 50 Prozent vom Niederösterreichischen Landschaftsfond gefördert.

Auch viele **Produkte und Initiativen** wurden entwickelt. Für Übernachtungs- und Ausflugs Gäste entwickelt wurden Genussstouren in Zusammenarbeit mit „Sooo gut schmeckt die Bucklige Welt“. Zur Wahl stehen geführte Wander- und Radtouren. Das Veranstaltungsprogramm bereichert die Katzelsdorfer Genusswanderung, die im Mai stattfindet und zu mehreren Genuss-Stationen im Ort führt. Die Katzelsdorfer Winzer produzieren seit mehreren Jahren einige „Gemeinschaftsweine“.

Zusätzlich zum Linsberg Asia Hotel & Spa haben **Gastgeber und Betriebe** in zahlreiche Modernisierungen und in den Aus- und Neubau des Nächtigungsangebotes (rund 200 Betten) in der Erlebnisregion investiert: u.a. der Niederösterreichische Hof in Lanzenkirchen, die Pension Hendling in Walpersbach, der Gasthof Fink in Bad Erlach/Brunn, die Alte Schule in Pitten und das Mattone in Föhrenau/Lanzenkirchen. Investiert haben auch Betriebe mit Gesundheits- und Reha-Einrichtungen: Lebens MED Bad Erlach (30 Gästebetten, 60 Patientenbetten) sowie die Kinder-Reha in Bad Erlach (77 Gästebetten, 114 Patientenbetten).

**Sportstätten, wie die** Fußballarena Bad Erlach, bereichern das sporttouristische Angebot. Nationale und internationale Mannschaften, wie der Hamburger SV oder die österreichische U-21 Nationalmannschaft trainieren seit 2012 in den Sommercamps, nützen die Übernachtungsmöglichkeiten und das gastronomische Angebot von Linsberg Asia. Im April 2019 eröffnet in unmittelbarer Nähe zum GC Föhrenwald in Lanzenkirchen, der Golfclub Linsberg eine weitere 18-Loch Anlage.

Auch in Sachen **Marketing** haben die Thermengemeinden Gemeinsames umgesetzt. Über alle Angebote informiert die Website [www.thermengemeinden.at](http://www.thermengemeinden.at). In Zusammenarbeit mit der Wiener Alpen in Niederösterreich Tourismus GmbH werden pro Jahr 22.000 Folder produziert: Die Prospekte informieren über Gastgeber, Freizeitmöglichkeiten und Oldtimer-Touren.

Die Gästezeitung der Thermengemeinden erscheint - 2x jährlich - in einer Auflage von 7.000 Stück. Das Magazin „Entdeck‘ die Bucklige Welt“, das in Zusammenarbeit mit der Buckligen Welt produziert wird, erscheint zweimal jährlich in einer Auflage von 40.000 Stück.

Ihre touristische Bedeutung haben die Thermengemeinden deutlich gesteigert, wie **Markus Fürst, Geschäftsführer der Wiener Alpen in Niederösterreich Tourismus GmbH**, bestätigt: „Verzeichnete die jüngste touristische Erlebnisregion in den Wiener Alpen 2007 noch rund 14.000 Nächtigungen, so waren es 2017 über 55.6000 Nächtigungen. Diese gewaltige Steigerung von ca. 400 Prozent ist erfreulich und in hohem Maße dem produktiven Austausch und der Unterstützung aller Involvierten in allen Belangen zu verdanken.“

## Informationen & Service

Wiener Alpen in Niederösterreich Tourismus GmbH  
Schlossstraße 1, A-2801 Katzelsdorf  
(T) +43 / 2622 / 78960  
(E) [info@wieneralpen.at](mailto:info@wieneralpen.at)  
(W) <http://www.wieneralpen.at>